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 Data da Sessão: 26 de Junho de 2013 

                                               Início da sessão: 10:00 horas 

                                               Términus da Sessão: 14:00 horas 

 

A respectiva ordem de trabalhos fica arquivada em pasta anexa à presente acta. 

 

Membros da Câmara Municipal de Mação presentes na sessão: 

 

Presidente: José Manuel Saldanha Rocha 

Vereadores: 

Vasco António Mendonça Sequeira Estrela 
António José Martins Louro 
Nuno Fernando Bento Neto 
António Cardoso Lopes 

 
 

Faltas Justificadas: 
 

 

 

 

Responsável pela elaboração da acta: 

Nome: Maria Manuela Martins Filipe Soares 

Cargo: Assistente Técnico  
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Câmara Municipal de Mação  
 

Acta N.º 12 / 2013 
26 de Junho de 2013 

 
---------------------------------------------LOCAL- -------------------------------------------------------------- 

Sala de reuniões da Câmara Municipal, no Edifício dos Paços do Concelho. 

---------------------------------------------INICIO---------------------------------------------------------------- 

10 horas. Verificada a existência de quórum, o Sr. Presidente declarou aberta a reunião. 

-------------------------------ACTA DA REUNIÃO ANTE RIOR------------------------------------------- 

Aprovada por unanimidade, tendo sido dispensada a leitura da mesma em virtude de ter 

sido enviada fotocópia a todos os membros com a devida antecedência. 

----------------------------------------DISPONIBILIDADES---------------------------------------------------- 

A Câmara tomou conhecimento do Resumo Diário da Tesouraria nº 118, respeitante ao 

dia 25 de Junho de 2013, cujos resultados demonstram: Operações Orçamentais: 

614.912,82€ (seiscentos e catorze mil, novecentos e doze euros e oitenta e dois 

cêntimos); Operações de Tesouraria: 113.483,32€ (cento e treze mil, quatrocentos e 

oitenta e três euros e trinta e dois cêntimos). 

--------------AGRUPAMENTO DE ESCOLAS VERDE HORIZONT E DE MAÇÃO-------------

AGRADECIMENTO 

A Câmara tomou conhecimento de ofício do Agrupamento de Escolas “Verde Horizonte” 

de Mação, datado de 24 de Maio de 2013 no qual é expresso agradecimento pela 

colaboração, disponibilidade e receptividade da Câmara no âmbito do intercâmbio 

escolar no qual participaram professores e alunos deste Agrupamento pertencentes ao “ 

Clube Europeu” e ao “Atelier de Espanhol”. 

-----------------BANCO ALIMENTAR CONTRA A FOME DE A BRANTES-----------------------

RESULTADOS DA CAMPANHA DE RECOLHA DE 1 E 2 DE JUNHO  DE 2013   

A Câmara tomou conhecimento de ofício do Banco Alimentar Contra a Fome de 

Abrantes, datado de 11 de Junho de 2013 no qual agradece a colaboração prestada 

pela Câmara na disponibilização de transporte dos bens alimentares recolhidos em 

Mação, nos dois dias em que decorreu a campanha. Informa também que, em Mação 

foram recolhidos 948 kg de géneros alimentares, nesta campanha. 

-------------------------CENTRO DE DIA DE S. JOSÉ DAS MATAS---------------------------------

CEDÊNCIA DE ESCOLA PRIMÁRIA 
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A Câmara tomou conhecimento de ofício do Centro de Dia de S. José das Matas, datado 

de 14 de Junho de 2013, no qual solicitam cedência do edifício da antiga Escola 

Primária daquela localidade para aí realizarem a celebração do 19º aniversário desta 

Instituição, no dia 22 de Junho de 2013. Uma vez que esta solicitação não teve 

possibilidade de ser apreciada em anterior reunião de 14 de Junho pois o ofício deu 

entrada nos serviços a 17 de Junho, a Câmara ratificou a decisão do Sr. Presidente da 

Câmara de ceder as instalações solicitadas. 

-------------ASSOCIAÇÃO DESPORTIVA E CULTURAL DO PE REIRO DE MAÇÃO--------

PEDIDO DE APOIO PARA OBRAS NA ADCP 

O Sr. Vereador Nuno Neto saiu da reunião por ser parte interessada no assunto a 

deliberar. Já sem a presença do Sr. Vereador, foi presente ofício da Associação 

Desportiva e Cultural do Pereiro de Mação, datado de 17 de Junho de 2013, no qual 

solicitam, ao abrigo do Regulamento Municipal de Apoios e Subsídios, apoio financeiro 

para a realização de obras e aquisição de equipamentos que são fundamentais para a 

associação, bem como 15 m3 de areia. Por unanimidade deliberado ceder os 15 m3 de 

areia solicitados e apoiar as obras daquela associação com um subsídio no valor de 

5.000,00 € 

---------------------AGRUPAMENTO DE ESCOLAS TEMPLÁR IOS---------------------------------

PARECERES PARA CURSOS CEF, PROFISSIONAIS E VOCACION AIS 2013/2014 

O Sr. Vereador Nuno Neto volta a entrar na reunião. Já com a presença do Sr. Vereador, 

a Câmara tomou conhecimento de ofício do Agrupamento de Escolas dos Templários, 

datado de 13 de Junho de 2013 no qual solicita parecer sobre cursos CEF, Profissionais 

e vocacionais que pretendem ter em funcionamento no ano lectivo 2013/2014 bem como 

sobre a possibilidade de realização de formação em contexto de trabalho na Câmara 

Municipal de Mação, em 2015. 

--------------------JOÃO SERRAS, PNEUS E COMBUSTÍVE IS, LDA.-----------------------------

PEDIDO DE CEDENCIA DE LOTES NA ZONA INDUSTRIAL DAS LAMAS 

Presente ofício de João Serras, Pneus e Combustíveis, Lda., datado de 27 de Junho de 

2013 no qual informa que deu inicio a um processo de reestruturação da organização da 

empresa que se traduziu na criação de uma nova empresa de distribuição de pneus por 

grosso e será esta empresa que vai exercer actividade nos lotes de terreno cedidos a 

esta empresa pelo que solicita que os mesmos sejam vendidos à empresa Distrytyres – 

Unipesoal, Lda. 
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A Câmara deliberou por unanimidade vender à empresa Distrytyres – Unipesoal, Lda., 

pelo preço simbólico praticado por esta Autarquia de 0,01€/m2, os lotes nº 38, 39, 40, 

43, 44 e 45 da Zona Industrial das Lamas, em Mação para a empresa João Serras, 

Pneus e Combustíveis, Lda no âmbito do Regulamento de Cedência de Lotes de 

Terreno nas Zonas Industriais do Concelho de Mação, para instalação de uma unidade 

daquela empresa. 

---------------ASSOCIAÇÃO RECREATIVA E CULTURAL DO CARATÃO---------------------

PEDIDO DE APOIO 

Presente ofício da Associação Recreativa e Cultural do Caratão, datado de 25 de Junho 

de 2013 no qual solicita vários materiais de construção para realização de obras de 

melhoramentos na sede da referida associação. A Câmara deliberou por unanimidade 

que os Serviços Técnicos irão verificar se as quantidades de materiais solicitados serão 

os necessários e suficientes para as obras que esta associação pretende realizar. 

--------------ASSOCIAÇÃO DE MELHORAMENTOS DE MONTE PENEDO--------------------

PEDIDO DE APOIO 

Presente ofício da Associação de Melhoramentos de Monte Penedo, Ribeira de Boas 

Eiras e Espinheiro, datado de 24 de Junho de 2013 no qual solicitam apoio da Câmara 

para o transporte de um grupo de bailarinas que vêm fazer um espectáculo àquela 

associação. Solicitam ainda alguns materiais de construção para reparação de uma 

chaminé no recinto das festas daquela associação. 

A Câmara deliberou por unanimidade ceder o solicitado. 

---------------------------------- REQUERIMENTO - CERTIDÃO----------------------------------------- 

REQUERENTE: MANUEL VICENTE MIRRADO CANAS 

A Câmara Municipal, face à informação dos Serviços Técnicos, que fica apensa ao 

requerimento de Manuel Vicente Mirrado Canas, registado na secretaria sob o nº 237 em 

11 de Junho de 2013, deliberou por unanimidade certificar que os prédios urbanos com 

os artigos matriciais nº 1869, 1870 e 1871, da Freguesia de Mação, foram totalmente 

demolidos para a construção do Loteamento dos Atoleiros, em Mação. 

---------------------------------- REQUERIMENTO - CERTIDÃO----------------------------------------- 

REQUERENTE: MANUEL VICENTE MIRRADO CANAS 

A Câmara Municipal, face à informação dos Serviços Técnicos, que fica apensa ao 

requerimento de Manuel Vicente Mirrado Canas, registado na secretaria sob o nº 238 em 

11 de Junho de 2013, deliberou por unanimidade certificar que o prédio urbano com o 
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artigo matricial nº 242, da Freguesia de Mação, foi totalmente demolido para o 

alargamento da actual Travessa da Fonte Limpa. 

-------------------------------- OBRAS PARTICULARES  ---------------------------------------------------- 

Tendo em conta os pareceres dos Serviços Técnicos e das entidades intervenientes e 

encontrando-se os mesmos completos com projectos das especialidades, a Câmara 

deliberou por unanimidade, licenciar as seguintes obras: 

- De Silvina da Conceição Dias da Silva, residente em Cardigos para construção de muro 

de vedação e portão em ferro, confinante com a via pública, em Cardigos. 

------------------------------SR PRESIDENTE DA CÂMA RA---------------------------------------------

CONCERTO SOLIDÁRIO 

O Sr. Presidente informou que decorreu no passado sábado o “Concerto Solidário”, 

organizado pelos Bombeiros Voluntários de Mação para angariação de fundos para 

aquisição de uma ambulância de transporte de doentes, que contou com a participação 

de uma professora da Escola Secundária do Agrupamento de Escolas Verde Horizonte e 

de uma soprano da Fundação Calouste de Gulbenkian. Mais informou que o Auditório do 

Centro Cultural Elvino Pereira estava praticamente cheio e o espectáculo foi do agrado 

de todos os presentes. 

---------------------------- VEREADOR VASCO ESTRELA ---------------------------------------------- 

GRUPO CULTURAL OS MAÇAENSES – PEDIDO DE APOIO 

O Sr. Vereador Vasco Estrela informou que foi contactado pelo Grupo Cultural Os 

Maçaenses no sentido da Câmara poder ceder o transporte para a Marcha da Graça 

pudesse estar presente em Mação para fazer a sua exibição na Feira Mostra, no dia 7 

de Julho de 2013 em conjunto com as Marchas de Mação, organizadas pelo Grupo 

Cultural Os Maçaenses. Mais informou que os autocarros da Câmara estão ocupados 

mas o executivo entendeu que poderia ceder este transporte, pagando o encargo com o 

transporte do referido grupo e oferecendo uma refeição aos mesmos, à imagem do que 

a Câmara faz aos grupos que participam na Feira Mostra. Assim, propõe que a Câmara 

assuma o encargo do transporte do grupo de marchantes da Marcha da Graça de Lisboa 

para Mação e volta. Esta proposta foi aprovada por unanimidade. 

ASSOCIAÇÃO DE PAIS – PEDIDO DE CEDENCIA DE ESPAÇO 

O Sr. Vereador Vasco Estrela informou que foi contactado pela Associação de Pais do 

Agrupamento de Escolas Verde Horizonte de Mação informando que vão criar o 

CESTUDA, Centro de Explicações e Apoio ao Estudo de Mação, que tem por objectivo 

promover o sucesso escolar e a melhoria do aproveitamento escolar, contando com o 
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voluntariado de professores e solicitam cedência de espaço onde possam ser dadas as 

explicações aos alunos que delas necessitem. Propõe que seja disponibilizada uma sala 

no edifício da antiga Escola Secundária de Mação que é utilizada também pelo Serviço 

de Acção Social a tempo parcial, uma vez que o CESTUDA também não necessita da 

sala a tempo inteiro. 

Esta proposta foi aprovada por unanimidade. 

SOCIEDADE AGRÍCOLA TERRAS DA GAMA – MEDALHA DE PRAT A 

O Sr. Vereador Vasco Estrela informou que o vinho Terras da Gama Tinto 2011, 

produzido pela Sociedade Agrícola Terras da Gama recebeu a Medalha de Prata no 

Concurso de Vinhos Engarrafados do Tejo 2013 e propõe que seja endereçada à 

referida Sociedade Agrícola felicitações por este prémio. A proposta foi aprovada por 

unanimidade. 

PRÉMIO EMPREESCOLAS NO MÉDIO TEJO 

O Sr. Vereador Vasco Estrela informou que, no passado dia 12 de Junho, no âmbito da 

Feira Nacional da Agricultura - Feira do Ribatejo, teve lugar no Auditório do CNEMA o 

Fórum Empreendedorismo que marcou o encerramento do projecto EmpreEscola-

Empreender no Ensino Secundário que a Nersant tem vindo a dinamizar desde 2008.  

A equipa pertencente ao Médio Tejo que recebeu o prémio de “Melhor ideia empresarial 

“ foi a “Cookeat” da Escola Secundária de Mação. Propõe um voto de congratulação  à 

Escola Secundária de Mação e aos alunos e professores que desenvolveram este 

projecto. Esta proposta foi aprovada por unanimidade. 

1º TRILHO DE MAÇÃO 

O Sr. Vereador Vasco Estrela informou que está a ser ultimada a marcação do terreno 

para o 1º Trilho de Mação, percurso pedestre de 14 km e o painel informativo já está 

colocado junto ao Posto de Turismo. Mais informa que irão ser elaborados mais Trilhos 

no Concelho de Mação e a elaboração deste projecto deveu-se à aposta da Câmara na 

promoção e desenvolvimento da actividade do pedestrianismo no Concelho. A oferta de 

passeios pedestres e a enorme adesão por parte dos Munícipes e habitantes dos 

concelhos vizinhos nos últimos anos levou, agora, à criação de um percurso de Pequena 

Rota (PR1), desenvolvido na Vila de Mação com o ponto de partida/chegada no Posto 

de Turismo. É um percurso feito de forma circular com partida e chegada ao Largo dos 

Bombeiros Voluntários de Mação. A altitude varia dos 282 m no Largo dos BVM, para se 

atingir 383 m no Cabeço da Cruz, ou os 250 m no Ribeiro de Mação. 

EXPOSIÇÃO DE PINTURA 
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O Sr. Vereador Vasco Estrela informou que vai ser inaugurada no dia 28 de Junho, no 

átrio do Auditório Municipal a exposição de pintura do pintor Luís Delgado que tem 

raízes no nosso Concelho. 

EQUIPA DE VETERANOS DE SPORTING DA HORTA 

O Sr. Vereador Vasco Estrela informou que a equipa de futebol de Veteranos do 

Sporting da Horta veio realizar um jogo no Entroncamento e passou por Mação. A 

Câmara ofereceu o almoço à comitiva no Restaurante da Lena, na Barragem de Ortiga. 

EXPO FEIRA DE CARVOEIRO / EXPO FEIRA DE ENVENDOS 

O Sr. Vereador Vasco Estrela deixou uma palavra de felicitação pela realização das 

Expo Feiras de Carvoeiro e Envendos pois são eventos que têm sido, nos últimos anos, 

uma boa mostra das actividades daquelas freguesias e do dinamismo da mesma. 

FEIRA MOSTRA DE MAÇÃO 

O Sr. Vereador Vasco Estrela informou que o inicio da Feira Mostra este ano terá dois 

momentos, a inauguração do novo Quartel dos Bombeiros Voluntários de Mação, da 

responsabilidade dos mesmos e que será pelas 17:30m, e a abertura da Feira Mostra 

que terá lugar às 19:00 h. 

---------------------------------VEREADOR ANTÓNIO L OURO------------------------------------------

ASSOCIAÇÃO ANIMAÇÃO CULTURAL DESPORTIVO MUSICAL DE QUEBRADA--

PEDIDO DE MATERIAIS DE CONSTRUÇÃO 

O Sr. Vereador António Louro informou que os Serviços Técnicos se deslocaram à 

Associação Animação Cultural Desportivo Musical de Quebrada para verificação sobre 

pedido de materiais de construção solicitados para realização de obras de construção de 

sanitários na referida associação e verificaram que os materiais solicitados são os 

necessários e suficientes para a obra que pretendem realizar. Face à informação 

prestada, a Câmara deliberou por unanimidade ceder os materiais solicitados 

anteriormente. 

CONSTRUÇÕES ABÍLIO SERRAS, LDA – PEDIDO DE APOIO 

O Sr. Vereador António Louro apresentou informação dos Serviços Técnicos sobre 

intervenção para requalificação do pavimento exterior da empresa Abílio Serras, Lda. 

com justificação sobre a alteração apresentada na reunião anterior. Face à informação 

dos Serviços Técnicos, a Câmara deliberou por unanimidade conceder o apoio solicitado 

de repavimentação do espaço exterior daquela empresa pelo valor de 6.864,00 € mais 

IVA à taxa legal em vigor. 

SITUAÇÕES APRESENTADAS PELO SR. GRÁCIO NA ÚLTIMA RE UNIÃO 
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O Sr. Vereador António Louro informou que se deslocou ao local para indagar sobre a 

situação da valeta apontado pelo Sr. Grácio na última reunião, tendo verificado que o 

referido munícipe tinha razão pois a estrada subiu junto ao seu muro e a água entra na 

sua propriedade. Mais informou que a Câmara irá reparar a situação logo que possível. 

Informou ainda que, relativamente ao assunto da factura da água indevidamente 

cobrada, o assunto está a ser analisado pelos serviços. 

-----------------------------------VEREADOR NUNO NETO----------------------------------------------- 

PROVA DE BTT – CONVITE 

O Sr. Vereador Nuno Neto deixou convite para os membros da Câmara se deslocarem 

ao Pereiro no próximo domingo para o final da Prova de BTT, para participarem na 

distribuição dos prémios e almoço convívio com todos os participantes. 

MUROS DE CHÃO DE CODES 

O Sr. Vereador Nuno Neto informou que foi à povoação de Chão de Codes e verificou 

que os passeios terão efectivamente a mesma medida durante todo o percurso, cobrindo 

a valeta como foi referido. No entanto, considera que as questões anteriormente 

colocadas sobre o espaço público se mantêm, considerando mesmo que o espaço que 

foi alienado poderia mesmo ser aproveitado para algum estacionamento. 

O Sr. Presidente informou que, relativamente à questão da falta de licenciamento dos 

referidos muros, estão a ser cumpridos os trâmites legais. 

--------------------------------VEREADOR CARDOSO LO PES------------------------------------------

EN 244 

O Sr. Vereador Cardoso Lopes informou que os Vereadores do PS foram ver a 

intervenção que foi efectuada no deslizamento que existe na EN 244 e verificou que o 

que foi feito poderá ser insuficiente pois os trajectos estão a ser feitos pelo mesmo sítio. 

Considera que a Câmara deveria pintar a estrada para se compreender por onde se 

deve passar, aquele trabalho não serve de nada. Mais referiu que foi deixada uma 

quantidade de terra considerável que, com as chuvas vai entupir a valeta e considera 

que aquela terra deveria ter sido removida. 

Mais refere que, em 2009, os Vereadores do PS tinham apresentado uma sugestão para 

resolver aquele problema que considera estar actual e que seria uma boa solução. 

ZONA INDUSTRIAL DE CARDIGOS 

O Sr. Vereador Cardoso Lopes informou que foi visitar a Zona Industrial de Cardigos e 

verificou que os muros construídos entre os lotes são desperdícios pois ao verificar-se a 

unificação de lotes os muros deixam de ter razão de ser. Mais informou que o 
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estacionamento naquela Zona Industrial está todo em linha mas todas as pessoas 

estacionam em espinha pois é uma forma mais lógica de estacionar pelo que seria 

melhor transformar aquele estacionamento em espinha. 

PRAIA FLUVIAL DE CARDIGOS 

O Sr. Vereador Cardoso Lopes informou que foi visitar a Praia Fluvial de Cardigos e 

considera que neste momento seria o tempo ideal para a apresentação dos custos 

globais daquela obra desde os custos iniciais dos terrenos e da primeira intervenção. 

-------------------------------------INTERVENÇÕES DO PÚBLICO--------------------------------------

SR PROF. POMBA MARQUES 

Presente na reunião, o Sr. Prof. Pomba Marques que referiu que considera que a 

Câmara poderia ter aproveitado a requalificação do Largo dos bombeiros e ter efectuado 

também uma requalificação nas Encruzilhadas que considera ser necessária. 

Relativamente à Semana do Emigrante considera que, para este projecto ser uma 

realidade deveriam ser criadas parcerias com o Museu, as Juntas de Freguesias, com 

os Párocos, com as Associações do Concelho, com os Bombeiros Voluntários de Mação 

e com os Industriais do Concelho. 

O Sr. Vereador Vasco Estrela informou que o Sr. Prof Pomba Marques vai trabalhar em 

conjunto com o Gabinete de Comunicação, vão ter hoje a primeira reunião para se tentar 

levar a efeito esta ideia e do andamento dos trabalhos será dado conhecimento à 

Câmara. 

O Sr. Vereador Cardoso Lopes felicita o Sr. Prof Pomba Marques pela sua ideia da 

homenagem ao emigrante. 

SR. ANTÓNIO REIS 

Presente na reunião, o Sr. António Reis questionou a Câmara sobre a construção de 

dois muros na povoação de Chão de Codes, um por cima da Igreja e outro em frente ao 

café do Sr. Adriano, que considera ter sido construídos em espaço público. 

O Sr. Presidente informou que já foram levantados pela Câmara Municipal de Mação 

autos de contra-ordenação pela falta de licenciamento para a construção dos referidos 

muros e o processo correrá da forma legal. 

---------------------------------------- ENCERRAMENTO ------------------------------------------------- 

E não havendo mais assuntos a tratar, o Sr. Presidente encerrou a reunião, da qual, 

para constar foi lavrada a presente acta que, depois de aprovada vai ser assinada na 

forma legal e que eu Maria Manuela Martins Filipe Soares, Assistente Técnico, 

subscrevo e assino: 


